

RAPPORT MORAL Présenté par le Président, Bernard SOUQUES

Eh bien, voilà, notre association chemine régulièrement depuis le 5 juin 98, donc un peu plus de trois ans d'existence. Nous essayons de maintenir le cap sur nos objectifs de recensement, de nettoyage et de sensibilisation sur le petit patrimoine lié à l'eau ; nous aimerions même déborder un peu, pour recenser les quelques croix que l'on peut voir ici ou là, et essayer de faire quelque chose pour les gariottes en perdition, et pourtant si rares sur notre canton.

Le temps est avec nous, mais aussi contre nous, car la mémoire locale sur ces lieux s'estompe ou disparaît avec nos anciens ; il est encore contre nous lorsqu'il érode inexorablement cette pierre calcaire.

Notre action est modeste, mais a pour but d'éviter l'oubli et la disparition de ce petit patrimoine. Comme élément très positif, nous sommes heureux de savoir que les 11 dossiers de restauration que nous avons établis et remis aux collectivités locales par l'intermédiaire des *Marches du Sud-Quercy* ont été pris en compte, que diverses subventions sont accordées et que les communes financeront le complément. Les travaux vont donc commencer d'ici peu.

Pour mémoire, et j'espère ne pas trop vous ennuyer, je vais reprendre les interventions de terrain effectuées depuis notre dernière A.G. :

En août et septembre : nettoyage du site de Lavaysse à Saint-Pantaléon et en octobre, toujours sur la même commune, fontaine de Laspeyrières.

En novembre, fontaine et lavoir de Mourgues à Bagat,

En décembre, fontaine de Marcillac à Saint Cyprien et Saint-Martin à Bagat.

Début 2001, en janvier, février et mars, nous nous sommes concentrés sur les chemins concernant le parcours botanique de Compère et Hautefage à Belmontet. Beaucoup de ces chemins étaient dans l'oubli depuis longtemps, et l'on peut se poser quelques questions d'ailleurs sur leur praticabilité à venir ...

Au mois d'avril et mai, nettoyage de la fontaine de Lafargue et d'un abreuvoir, ainsi que la fontaine des Vignals à Lascabannes.

En juin, mise en place du *Parcours Botanique*, dont la première visite guidée a eu lieu le 16, suivie d'une petite soirée entre adhérents et sympathisants à la salle communale de Belmontet, le beau temps n'étant pas au rendez-vous.

Pour le mois de juillet, nous sommes intervenus sur le lavoir de Aumont pour un complément de nettoyage.

Au mois d'août, le lundi 6, nous avons dégagé la "font nébo" de Saint-Laurent-Lolmie. Un bon accueil nous a été réservé par la municipalité qui nous a offert l'apéritif. Ensuite, comme souvent, nous avons pris un casse-croûte ensemble chez des adhérents de Lebreil, à proximité de la fontaine de Gauthier. L'après-midi, nous avons fait une visite à la maison de retraite où nous avons installé une petite exposition photo, qui est restée en place tout le mois d'août. nous y sommes d'ailleurs revenus ultérieurement pour une discussion avec les pensionnaires, en essayant de faire ressurgir de leur mémoire les souvenirs liés à l'eau.

Le 30 août, nous avons eu la visite, sur le parcours botanique, du Comité Départemental du tourisme, accompagné des animateurs locaux de l'Office de Tourisme qui sont Madame Cardinet et Monsieur Pierre-Marie Bouchet. Les représentants départementaux étaient Bernard Charles, Président, Monsieur Bonin, Directeur. Madame Fourniols, Maire de Castelnau-Monratier était aussi présente.

Pharmacienne de profession, ainsi que Monsieur Charles, ils semblaient connaître beaucoup de plantes, ce qui inquiétait un peu Bernard.

Dimanche dernier, nous avons débroussaillé la parcelle sur lequel est installé (en souterrain) un ancien captage de Montcuq, dans la combe du Thouron (route de St-Cyprien). Un pique-nique a suivi, chez un adhérent, et nous avons mis à profit l'après-midi pour visiter quelques points d'eau du secteur, notamment le puits de l'ancien château de Penne : 33 m de profondeur, mais apparemment sans eau.

Outre ces activités, nous avons aussi organisé notre sortie découverte sur secteurs qui nous entourent ; C'était donc "Au Fil de l'Eau entre Moissac et Valence".

Pour cette année, le choix se portera sur la région de Gramat.

Voilà, j'arrête là ; je pense avoir fait le tour de nos activités passées ; je vous remercie tous pour votre participation, à différents titres et diverses occasions. Je remercie aussi les élus qui donnent ou donneront des suites à nos actions, notamment au travers d'un entretien plus régulier des abords des différents points d'eau.

J'espère aussi, qu'avec eux, nous pourrons mettre en place un deuxième programme de restauration sur d'autres sites qui en ont besoin et qui sont dignes d'intérêt.